

**Martes 14 de Enero 2025**

**CMIC NACIONAL**

**Inseguridad en Sinaloa golpea a los sectores de la construcción e inmobiliario**

(2025-01-13, Redacción, MSN Noticias EU (sitio), )

La violencia en Sinaloa impactó también al sector inmobiliario y de la construcción durante 2024. El mercado de bienes raíces en Culiacán registró una caída en las ventas y en el valor de las propiedades. El número de créditos Infonavit tramitados alcanzó su nivel más bajo desde 2019 y empresas constructoras detuvieron obras, así como compradores cancelaron adquisiciones de viviendas, de acuerdo con un comunicado de DH Home, desarrolladora inmobiliaria con proyectos en Culiacán. 'Estuve platicando con el presidente de la delegación de Culiacán, me comenta que el tema de la seguridad empezó a impactar y ya llegó al tema de las constructoras y obras', señaló Luis Rafael Mendez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** , en conferencia de prensa en diciembre del 2024.

**DELEGACIONES CMIC**

**Hay déficit de mano de obra: CMIC**

(2025-01-13, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio), )

En la entidad aún hacen falta hasta tres mil puestos operativos de este sector económico, señaló el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en la entidad, Raúl Monforte González. Sin embargo, explicó que se ha reducido mucho el pico de este déficit de mano de obra, el cual llegó hasta nueve mil plazas laborales. "Vamos avanzando muy bien para acabar con el déficit de mano de obra en el sector de la construcción, le estamos demostrando a los obreros que vale la pena dedicarle la vida a esta labor", apuntó.

**CMIC mantiene diálogo con las fuerzas armadas para proyectos de infraestructura**

(2025-01-13, Montserrat Márquez, Rotativo de Queretaro QRO (sitio), )

Las empresas afiliadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** están en contacto con las Fuerzas Armadas, encargadas de ejecutar las obras públicas en el país, especialmente para proyectos de gran escala como el tren México-Querétaro. El presidente de **CMIC** Querétaro, Óscar Hale Palacios, aclaró que aunque aún no existe un contrato formal, el acercamiento tiene como objetivo permitir la participación del sector privado en la licitación de obras.

**Acusa Canadevi Durango artimañas con nuevas empresas**

(2025-01-13, Ma. Elena Sánchez, Reforma.com (sitio), )

Salvador Chávez Molina, presidente de Canadevi Durango, afirmó que los desarrolladores de vivienda mencionados por el Gobierno Federal para hacer obra son de nuevas empresas, creadas para hacer triquiñuelas. "Todos los nombres que fueron ventilados en las (conferencias) Mañaneras, ningún desarrollador es socio ni de **CMIC** ni de Canadevi hasta lo que hemos revisado hasta el momento, son empresas que se han creado justo para hacer ese tipo de triquiñuelas", afirmó.

## **CONSTRUCCIÓN CRECIMIENTO DEL 3-5% MIENTRAS MÉXICO SIGUE APOSTANDO POR LA INFRAESTRUCTURA Y EL NEARSHORING**

(2025-01-13, Metro World News, NotiMX (Sitio), )

Si México quiere seguir manteniendo un crecimiento económico sostenible, las instituciones deberán invertir el equivalente al 30% del Producto Interno Bruto (PIB) en infraestructuras. Y es que, tal y como indica la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, si México quiere seguir manteniendo un crecimiento económico sostenible, las instituciones deberán invertir el equivalente al 30% del Producto Interno Bruto (PIB) en infraestructuras.

## **Comerciantes incentivan sus ventas ante baja demanda en enero**

(2025-01-13, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

Los principales productos de la construcción mantienen sus precios en el presente año, apuntó Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Monclova. Declaró que los materiales como cemento, varilla, estuco y polvillo siguen en el mismo precio que el año pasado y lo que pudieran esperar es que haya variación una vez que el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, inicie su mandato y eso afecte la economía.

## **En Yucatán aún falta mano de obra para la construcción**

(2025-01-13, Redacción, Quadratín YUC (Sitio), )

De acuerdo con Raúl Monforte González, presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en el Estado aún hacen falta alrededor de tres mil trabajadores para esta industria, déficit que se ha reducido considerablemente. El dirigente empresarial mencionó que la cámara continúa trabajando para reducir el déficit de mano de obra en este sector, ya que de nueve mil obreros que era el faltante en años pasados, en este inicio de 2025 el faltante es de tres mil alarifes. "Estamos demostrando a los trabajadores del sector que vale la pena dedicarle la vida".

## **Seis empresas duranguenses realizan obra en programa de Bachetón**

(2025-01-13, Erika Uribe, El Sol de Durango (sitio), )

Tras el anuncio del programa Bachetón, iniciado por el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum, el cual contempla la atención de 45 mil kilómetros de carreteras federales en todo el país, y Durango está incluido; el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía, señaló que son seis las empresas locales que fueron tomados en cuenta. Cabe señalar que el programa denominado Bachetón inició el pasado mes de noviembre del 2024, con nueve estados considerados como prioritarios, entre los que se encuentran: Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Durango, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Oaxaca y Sonora; con la finalidad de cubrir 134 mil tramos carreteros de 300 kilómetros y 250 frentes de trabajo.

## **Perfila una nueva forma de gobierno**

(2025-01-13, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )

Los primeros 100 días de la administración de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta de México muestran a una mandataria con una actitud diferente ante los empresarios, que sabe enfrenar a Estados Unidos y a su próximo presidente Donald Trump, consideraron líderes empresariales, funcionarios y legisladores locales. Raúl Monforte González, presidente de la

**Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Yucatán, consideró que los primeros 100 días de un gobierno son fundamentales para marcar la diferencia en cuanto a actitudes y políticas, especialmente en comparación con el gobierno anterior.

### [Califica empresario con 7.8 a Shienbaum](#)

(2025-01-13, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )

Con una puntuación de 7.8 fue calificado el trabajo de la Presidenta de la Republica Claudia Sheinbaum Pardo durante los primeros 100 días de su gobierno, en donde el ex **Presidente de la CMIC**, Eugenio Williamson, señaló que es necesario tener un mayor apoyo para la llegada de empresas a la región. Luego de presentarse el informe de los primeros 100 días de Gobierno, el ex **Presidente de la CMIC** destacó la disposición de la Jefa del Ejecutivo Nacional para trabajar de la mano con Coahuila, algo que no se vio en la pasada administración.

### [Con Plan Chiapas Balam habrá desarrollo ordenado](#)

(2025-01-14, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Rogelio Tamayo Carboney, destacó que con el Plan Chiapas Balam, habrá un desarrollo ordenado en infraestructura. Recordó que en días pasados fue instalado el Gabinete de Infraestructura, que es un marco en el cual el gobernador del Estado, Eduardo Ramírez, y la secretaria de Infraestructura, Anakaren Gómez Zuart, presentaron el Plan Chiapas Balam. "En la **CMIC** Chiapas, los constructores que componemos la cámara reconocemos ambas iniciativas que son en beneficio para la sociedad", manifestó.

## **CONSTRUCCIÓN**

### [Piden certeza para 2.5 millones de viviendas](#)

(2025-01-14, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 6)

Dar certeza jurídica a más de 2.5 millones de viviendas que a nivel nacional están en posesión irregular es prioritario para que las reformas a la Ley del Infonavit tengan impacto en beneficio de los trabajadores de México. Así lo proponen distintas organizaciones sociales que hoy entregarán un documento al Infonavit, con planteamientos como la participación de la sociedad civil en el órgano de gobierno del instituto, mismo que también entregarán a los diputados, senadores y a la Presidencia.

### [Afinan diputados cambios a la Ley del Infonavit](#)

(2025-01-14, Patricia Ramírez, Ovaciones, . 21)

Luego de reunirse con el director del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, para abordar la reforma a esa ley y para revisar las modificaciones que se harán al dictamen, diputados federales de Morena y aliados aseguraron que habrá mecanismos de vigilancia, transparencia y rendición de cuentas que blindarán los recursos de los trabajadores. El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, señaló que habrá tres ejes de modificaciones que se están delineando y que derivarán en una veintena de modificaciones a la minuta enviada por el Senado de la República.

### [Notarios enfrentarán reto de escriturar 1 millón de viviendas del proyecto de Sheinbaum](#)

(2025-01-13, Héctor Usla, El Financiero (Sitio), )

Los notarios de México deberán afrontar el reto de escriturar un millón de viviendas durante el sexenio de Claudia Sheinbaum, sobre todo en un contexto de reformas constitucionales y nuevos reglamentos, señaló en entrevista, Ricardo Vargas, presidente del Colegio Nacional del Notariado Mexicano (CNNM). Tan solo este 2025, el Gobierno de Sheinbaum buscará construir 165 mil viviendas que requerirán escrituras.

### **Materiales de construcción podrían capturar hasta la mitad del CO2 emitido anualmente**

(2025-01-13, Axel Olivares, My Press (Sitio), )

Un reciente estudio dirigido por Elisabeth Van Roijen, de la Universidad de California en Davis, sugiere que el uso de materiales de construcción diseñados para capturar y almacenar dióxido de carbono (CO2) podría ser clave en la lucha contra el cambio climático. Los investigadores estiman que, en un escenario ideal, la sustitución total de los materiales convencionales por alternativas capaces de secuestrar CO2 permitiría almacenar hasta  $16,6 \pm 2,8$  gigatoneladas de este gas anualmente, una cifra equivalente a la mitad de las emisiones antropogénicas de dióxido de carbono registradas en 2021.

### **Monreal anuncia que inició análisis de reforma a la Ley del Infonavit**

(2025-01-14, Rodolfo Martín Mendoza Macías, El Capitalino CDMX (sitio), )

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó sobre el inicio del análisis de la minuta que busca reformar la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). Monreal subrayó que el objetivo de la reforma es garantizar el derecho a una vivienda digna y adecuada para los trabajadores, además de agilizar los procesos de construcción y entrega de casas. Entre las modificaciones destaca la creación de una nueva figura de arrendamiento social y una empresa filial que permitirá al Infonavit tener una mayor participación en la construcción de viviendas.

[Canal 8.1 Herald TV,](#)

### **Debate en la Cámara de Diputados sobre la reforma de la Ley del Infonavit: Monreal anticipa modificaciones mientras sindicatos y empresarios expresan oposición**

(2025-01-13, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

En la Cámara de Diputados, la discusión sobre la Ley del Infonavit se intensifica con la inminente aprobación de la reforma, prevista para el inicio del periodo ordinario de sesiones. Ricardo Monreal, líder de la bancada de Morena, anticipa modificaciones a la minuta aprobada por Adán Augusto López, destacando la necesidad de mantener la representación tripartita y paritaria del Consejo del Infonavit. Líderes sindicales y empresariales, como Isaías González Cuevas de la CROC y Rodolfo Gerardo González de la CROM, se oponen a cambios en la ley, abogando por la sanción de responsables de malos manejos sin alterar la estructura actual.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Frena Pemex obras y mantenimientos**

(2025-01-14, Staff, Reforma, . 1)

Agobiada por deudas y bajas de producción, Pemex inició la cancelación o aplazamiento de licitaciones de obras, inspecciones rehabilitación en sus instalaciones. La empresa hoy tiene

adeudos con sus proveedores por unos 600 mil millones de pesos, y ahora justifica los recortes con el pretexto de una "estrategia de contención del gasto 2025".

### **Se agotan la esperanza y tiempo para migrantes**

(2025-01-14, Paola Gamboa, El Universal, . 1, 10)

A menos de una semana de que Donald Trump asuma como presidente de Estados Unidos, el temor y la incertidumbre crece entre los migrantes dentro y fuera de ese país. En Ciudad Juárez, Chihuahua, muchos pierden poco a poco la esperanza de cruzar la frontera de manera legal, ya que su única opción es conseguir una cita por medio de la aplicación CBP One, lo cual resulta imposible en los últimos días.

### **Lanzan plan para potenciar a México**

(2025-01-14, Arturo Páramo, Excélsior, . 1,5)

El Plan México, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, busca potenciar la economía del país, promover la equidad y la sustentabilidad, y generar bienestar para los trabajadores. La principal meta del plan es colocar a México como la décima economía mundial, promoviendo polos de desarrollo que respeten la vocación de cada región del país. El plan contempla 12 metas específicas, una agenda de trabajo ya definida y la intención de incrementar inversiones privadas y públicas.

### **Con el Plan México, inversión en rango de los 277 mil mdd**

(2025-01-14, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1, 4 5)

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó a funcionarios y empresarios el Plan México, un portafolio de inversiones de 277 mil millones de dólares tanto nacionales como extranjeras- que buscará fortalecer la economía nacional e impulsar el bienestar y desarrollo del país. Desde el Museo Nacional de Antropología, detalló que la estrategia busca reducir las importaciones de Asia, principalmente de China, y aumentar la producción nacional, sí como promover las inversiones mexicanas; extranjeras.

### **China controla 13% del comercio global; T-MEC retrocede 6%**

(2025-01-14, Alonso Urrutia, Braulio Carbajal, La Jornada, . 1, 3)

El Plan México, presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, busca fortalecer la economía de México y Norteamérica, recuperando empleos y reduciendo la dependencia de importaciones desde Asia. El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, destacó que la región de América del Norte, integrada por México, Estados Unidos y Canadá, enfrenta una grave merma en su participación en el comercio y producto interno bruto (PIB) global, mientras, en contraste, China gana cada vez más terreno.

### **Plan México contempla ya inversiones por 277 mil mdd**

(2025-01-14, Eduardo Ortega, El Financiero, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que, en marco del lanzamiento del Plan México, se han registrado ya más de dos mil proyectos de inversión por 277 mil millones de dólares de empresas que quieren venir a México. Ante representantes del sector empresarial e inversionistas, la mandataria dijo que el Plan ayudará a enfrentar la "incertidumbre que venga en el futuro próximo".

### **Presentan plan que lleve a México al top 10 global de las economías**

(2025-01-14, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 4 5)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, presentó el "Plan México", una estrategia integral que busca consolidar al país como líder regional en desarrollo económico, equidad social, entre otros temas. Una de las metas, dijo, es que convertir a la economía mexicana en la número 10 del mundo, desde el sitio 12 que ocupa actualmente. El plan contempla un portafolio de 277,000 millones de dólares en inversiones nacionales y extranjeras, distribuidos en 2,000 proyectos específicos.

### **Planean regresar a México al Top 10**

(2025-01-14, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan México, una "carta de navegación" con la que el gobierno, junto con la iniciativa privada, busca ubicar al país como la décima economía del mundo. Esto implicará que México avance dos posiciones en el ranking del Fondo Monetario Internacional (FMI), dejando atrás a Canadá y Rusia, que ocupan los escaños 10 y 11, respectivamente. El documento establece entre sus metas que México pase del sexto al quinto país más visitado por turistas a nivel mundial, desplazando a Turquía; generar 1.5 millones de empleos en sectores estratégicos, como las manufacturas, y que la mitad de la proveeduría y el consumo nacional sean bienes hechos en México.

### **Plan México prevé atraer 277 mil MDD**

(2025-01-14, V. Ortega, El Herald de México, . 4, 1, 4 5)

Con el Plan México, la meta es escalar a nuestro país dentro de las 10 principales economías del mundo, sumado a que se tienen contabilizados 277 mil millones de dólares de inversiones de empresas que quieren invertir en territorio nacional. Así lo aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum en el Museo Nacional de Antropología, donde señaló que el objetivo es "seguir haciendo de México, el mejor país del mundo".

### **Congreso se da más poder con reformas**

(2025-01-14, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

Desde 1917, la Constitución suma 822 reformas a lo largo de su historia. El récord con más modificaciones lo tiene el artículo 73, con 88 ajustes, el cual irónicamente es el que regula las actividades de diputados y senadores, quienes son los encargados de realizar cambios al máximo ordenamiento. Expertos consideran que esto representa un "exceso" para dar más atribuciones y facultades al Congreso.

### **Un INE sin 'dinero' ni tiempo**

(2025-01-14, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1,12,13)

México vivirá una jornada histórica este 2025, ya que por primera vez se llevará a voto popular la elección de jueces, ministros y magistrados del Poder Judicial. El proceso ha generado controversia debido a la falta de recursos y tiempo, ya que el INE enfrentará una prueba de fuego: la elección extraordinaria para designar a los nuevos jueces y magistrados que integrarán el Poder Judicial de la Federación (PJF).

### **Traerán barcos a México mayor carga, anticipan**

(2025-01-14, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)

Para este año se espera un aumento en la capacidad de carga de los barcos que llegan a México, aunque en menor proporción que en 2024, estimó la firma de consultoría Eternity México. Afirmó que las navieras continúan apostando a unidades con mayor capacidad, pues consideran que México es un país estratégico, al ser puerto de transbordo como alternativa a Panamá y un gran importador en América Latina. El movimiento de contenedores en el puerto de Manzanillo ha ido creciendo en los últimos años.

### **Inician obras de remodelación en el AICM rumbo al Mundial 2026**

(2025-01-14, Redacción Contraréplica, ContraRéplica, . 7)

El Gobierno Federal ha anunciado una inversión de 8 mil millones de pesos para la remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), con el objetivo de modernizar sus instalaciones antes de la Copa Mundial de la FIFA 2026. Las obras, que comenzarán en abril de 2025 y concluirán en mayo de 2026, estarán a cargo de la Secretaría de Marina (Semar) y no afectarán las operaciones diarias del aeropuerto, según informó el director general del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México, Juan José Padilla Olmos.

### **Arenal Económico // Expansionismo en la era de Trump**

(2025-01-14, Tonatiuh Martínez Aviña, Reporte Índigo, . 5)

El proyecto de cambiar el nombre del Golfo de México a Golfo de América no es puramente ornamental. Los recursos naturales en hidrocarburos de la región son cuantiosos. De acuerdo con la Agencia Internacional de Energía, para Estados Unidos, la producción petrolera marina representa el 14% de la producción total de petróleo crudo del país y la producción de gas natural marina en el Golfo representa el 5% de la producción seca total de Estados Unidos. La infraestructura para refinación en la zona también es relevante, más del 48% de la capacidad total de refinación de petróleo de Estados Unidos se encuentra a lo largo de la costa del Golfo, así como el 51% de la capacidad total de las plantas de procesamiento de gas natural de Estados Unidos, por lo que en materia logística la zona es fundamental.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Una oportunidad histórica, afirma la Concamin**

(2025-01-14, Redacción, 24 Horas, . 14)

Este ambicioso proyecto, el Plan México, desarrollado en colaboración con el Gobierno y la Iniciativa Privada, representa una oportunidad histórica para transformar la economía del país y mejorar la calidad de vida de los mexicanos, consideró la Concamin. La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos afirmó que este proyecto establece objetivos prioritarios como reducir las importaciones, fortalecer la producción nacional, generar empleos bien remunerados, promover la relocalización de empresas en regiones estratégicas, fomentar polos de desarrollo regional, ampliar el acceso a la educación superior y media superior, e impulsar la innovación científica y tecnológica.

### **Da la IP espaldarazo a plan de inversiones**

(2025-01-14, Nallely Hernández, Reforma, . 7)

Para el sector empresarial, el Plan México es viable y cuenta con su apoyo para echarlo a andar. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), consideró que uno de los aspectos principales del Plan México es que ofrece tanto certidumbre como confianza para

realizar inversiones. "Este Plan era muy importante para que detonen las intenciones de invertir en México.

### **CEO Dialogue con la IP de Canadá**

(2025-01-14, Redacción, Milenio Diario, . 17)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) afirmó que el CEO Dialogue, que se llevará a cabo el próximo miércoles con Canadá, fortalecerá las relaciones comerciales entre ambas naciones. En un comunicado detalló que México será el anfitrión y asistirán líderes de la iniciativa privada del país y una delegación de directores generales de Canadá.

[Notipress \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Ovaciones](#).

### **CCE, alineado con reforma a Infonavit**

(2025-01-14, Redacción, Milenio Diario, . 5)

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, afirmó que el sector está "totalmente alineado" con la presidenta Claudia Sheinbaum en tema de la reforma: la Ley del Infonavit. "Totalmente alineados; de acuerdo con lo que dice la Presidenta: todos los candados al tema anticorrupción", aseguró.

### **CCE y Concanaco Servytur respaldan "Plan México" de Sheinbaum**

(2025-01-14, Francisco Mendoza, La Hoguera (Sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) respaldaron este lunes el "Plan México" presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Esto al considerarlo como una oportunidad para lograr el desarrollo económico planteado por la mandataria nacional, con el cual busca posicionar al país como la décima economía mundial.

[Milenio \(sitio\)](#).

### **Empresarios están alineados con reforma de Infonavit.- CCE**

(2025-01-13, Natalia Vitela, Reforma.com (sitio), )

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), aseguró que los empresarios están totalmente alineados y de acuerdo con los candados anticorrupción que prevé la reforma al Infonavit previstos por la Presidenta Claudia Sheinbaum. "Vamos a platicar con los señores diputados el tema de la iniciativa para que salga una iniciativa muy buena y, sobre todo, mira, totalmente alineados y de acuerdo con lo que dice la Presidenta (Claudia Sheinbaum), meterle todos los candados para el tema anticorrupción, para que no haya malas prácticas", dijo a su llegada para analizar la minuta sobre la materia.

### **Plan México va por inversión de 277,000 millones de dólares**

(2025-01-13, Redacción, La Silla Rota (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó el Plan México en el Museo Nacional de Antropología, la estrategia busca fortalecer el desarrollo económico del país en conjunto con el gobierno, iniciativa privada y universidades. La mandataria destacó que hay 277,000 millones de dólares de inversiones "que quieren llegar a México" con un estimado de 2,000 proyectos para los próximos años. A la presentación del Plan México se dieron cita diversos empresarios entre ellos, Carlos Hank Rhon, Carlos Slim Domit, Francisco Cervantes, del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Eduardo Tricio Haro, de Grupo Lala; Claudio X. González Laporte, de

Kimberly-Clark de México; y Octavio de la Torre, presidente de la CONCANACO-SERVYTUR), entre otros.

[Noticias IMER \(Sitio\).](#)

### **En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, habló sobre el Plan México**

(2025-01-13, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 103.3 Radio Fórmula, )

En entrevista, Alejandro Malagón, presidente de la Concamin, expresó su apoyo al Plan México, destacando su robustez, estrategia y capacidad de medición. Malagón enfatizó la importancia del estado de derecho, la certeza jurídica y la infraestructura hídrica y eléctrica para el crecimiento del país. Resaltó la necesidad de capacitación para mejorar la calidad de la mano de obra y la inclusión de las mujeres en el financiamiento y apoyo. Además, mencionó que la reindustrialización propuesta cuenta con un plan métrico y responsabilidad asignada, lo que la diferencia de intentos anteriores.

[970 Radio Fórmula AM.](#)

### **Reforma al Infonavit avanza en San Lázaro, diputados se reunieron con empresarios y sindicatos.**

(2025-01-14, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

La reforma al Infonavit, propuesta por la Presidenta de la República, continúa su avance en la Cámara de Diputados. Legisladores del bloque mayoritario, liderados por Morena, se reunieron en privado con el director del instituto, Octavio Romero, quien instó a aprobar el proyecto. Las comisiones de trabajo y vivienda, encargadas de dictaminar la reforma, recibieron a representantes de empleadores y sindicatos, incluyendo a la Confederación de Trabajadores de México (CTM) y la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), quienes abogaron por mantener el carácter tripartita de los Órganos Internos del Infonavit. Por parte del sector empresarial, el Consejo Coordinador Empresarial, la Confederación de Cámaras Industriales de México (Concamin) y la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) expresaron su confianza en que la reforma se perfeccione, respaldando la promesa de la Presidenta de no afectar los ahorros de los trabajadores.

### **El sector privado respalda la reforma a la Ley del Infonavit propuesta por la Presidenta Claudia Sheinbaum.**

(2025-01-14, Fernando Robles, Canal 120 Milenio, )

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, ha expresado el respaldo del sector privado hacia la Presidenta Claudia Sheinbaum en los aspectos anticorrupción de la reforma a la Ley del Infonavit. Durante una reunión con representantes de organismos empresariales y legisladores de las comisiones de Trabajo y Vivienda de la Cámara de Diputados, Cervantes destacó la importancia de implementar medidas para prevenir malas prácticas.

### **Francisco Cervantes, presidente del CCE, destacó la importancia del Plan México para el sector empresarial.**

(2025-01-14, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )

En una reciente entrevista en Grupo Fórmula, Jaime Núñez conversó con Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, sobre el Plan México. Cervantes destacó que esta estrategia busca abordar las principales inquietudes del sector empresarial, promoviendo

una mayor participación de la iniciativa privada y alineando esfuerzos entre los tres niveles de gobierno. El presidente del CCE subrayó la importancia de la infraestructura, la inversión pública y privada, y la educación en este plan, considerándolo una política industrial necesaria para el país.

### **Banamex critica el Plan México por riesgo de déficit público, mientras empresarios se reunirán en Open Dialogue Canadá para fortalecer sectores clave.**

(2025-01-14, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )

La dirección de Estudios Económicos de Banamex ha expresado su desacuerdo con el Plan México, señalando que no se alinea con la consolidación fiscal propuesta por el gobierno en el paquete económico 2025. Además, argumentan que el plan no aborda los problemas estructurales del país y podría generar un mayor déficit público debido a la renuncia a ingresos por incentivos fiscales y mayores gastos en infraestructura. Por otro lado, el Consejo Coordinador Empresarial ha anunciado una reunión con empresarios de Canadá en el Open Dialogue Canadá, donde México será sede del primer encuentro oficial entre líderes empresariales.

### **Francisco Cervantes, presidente del CCE, considera que el Plan México es una oportunidad para captar inversiones.**

(2025-01-13, Maricarmen Téllez, 107.9 Horizonte, )

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, ha destacado el Plan México como una oportunidad crucial para atraer inversiones en un contexto de desaceleración económica global. Durante la presentación del plan, Cervantes subrayó la necesidad de incluir a la iniciativa privada en su implementación, resaltando su enfoque en infraestructura y en la promoción de inversiones públicas, privadas y mixtas. El líder empresarial expresó su confianza en que, a través de este plan, México puede posicionarse como líder en la captación de inversiones, especialmente en lo que respecta a reinversiones nacionales, que superan a la inversión extranjera.

[104.1 Radio Fórmula, Portal Sin Embargo Al Aire,](#)

### **En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del CCE, habló del lanzamiento del Plan México anunciado por el gobierno federal.**

(2025-01-13, Jaime Nuñez, 1500 Radio Fórmula, )

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó su entusiasmo por el anuncio del Plan México, destacando su importancia para el sector empresarial y el país en general. Cervantes resaltó que este plan abarca aspectos cruciales como infraestructura, inversión pública y privada, y educación, lo que lo convierte en una política industrial significativa. Además, mencionó las claras metas del plan, como posicionar a México entre las diez principales economías del mundo y crear 15 millones de empleos en el sector manufacturero especializado. Cervantes también enfatizó la importancia de los incentivos fiscales, como la deducción inmediata de inversiones, para fomentar el crecimiento en todas las regiones del país, especialmente en el sur y sureste, que han estado rezagadas.

### **El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, aseguró que el sector privado respalda a la Presidenta Claudia Sheinbaum en la reforma a la Ley del Infonavit.**

(2025-01-14, Rodrigo Rico, Zelenny Ibarra, Canal 120 Milenio, )

El Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, expresó el respaldo del sector privado hacia la Presidenta Claudia Sheinbaum en los aspectos anticorrupción de la reforma a la Ley del Infonavit. Durante una reunión con representantes de organismos empresariales y legisladores de las comisiones de Trabajo y de Vivienda de la Cámara de Diputados, Cervantes destacó la importancia de establecer medidas para prevenir malas prácticas.

#### **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

##### **Jaque Mate // Potencia científica**

(2025-01-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La presidenta Sheinbaum afirmó en su informe de los primeros 100 días de gobierno que "México será una potencia científica". Ayer, además, presentó el Plan México, que se describe sí mismo como una "estrategia nacional de industrialización y prosperidad compartida". Qué maravilla que un gobierno pueda decretar tan fácilmente que seamos una potencia científica industrial! El Plan México propone llegar al "top 10 de las economías" del mundo, elevar la inversión "arriba de 25 por ciento del PIB partir de 2026 y arriba de 28 por ciento en 2030" crear "1.5 millones de empleos adicionales en manufacturas y en sectores estratégicos".

##### **Activo Empresarial // Plan México: la búsqueda de una política industrial**

(2025-01-14, José Yuste, Excélsior, . 2)

El Plan México es la búsqueda de una política industrial, la cual no se ha tenido en décadas. Desde luego, es bienvenido, con herramientas que van desde tener financiamientos, compras de gobierno, crear cadenas productivas, apoyar proveedores internos, sustituir importaciones. Además, es el primer programa con la manufactura de Claudia Sheinbaum. Aquí ya no hay reformas heredadas del gobierno anterior. Aquí es mano propia, de la actual administración y que busca, por fin, crecer.

##### **Cuenta Corriente // Plan México: inversión nacional 11 veces más que el IED**

(2025-01-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Plan México tiene un nivel de detalle pocas veces visto y, con calendario en mano, debería tener también un acompañamiento financiero. Es verdad que la Presidenta dijo que Economía tiene registrados 2 mil proyectos de inversionistas foráneos interesados en invertir en México la friolera de 277 mil millones de dólares, lo que implica elevar en 25% la capacidad de atracción de capital de riesgo al país. Para alcanzar niveles de inversión del 25% del PIB por año (hoy ronda el 20%), el sector privado nacional es clave, pues éste representa 11 veces más que la IED, y el que no se les escuche es el principal reto a vencer.

##### **Bitácora del Director // Contra desapariciones, estrategia ausente**

(2025-01-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Pese a que las denuncias sobre personas cuyo paradero se desconoce han aumentado un 35% en el lapso de un año, sigue sin haber un plan para enfrentar este flagelo. El tema no alcanzó mención en el informe que rindió la presidenta Claudia Sheinbaum con motivo de sus primeros cien días de gobierno, el domingo pasado en el Zócalo.

##### **Juegos de Poder // ¿Rumbo a un corporativismo rentista?**

(2025-01-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

La Plaza de la Constitución estaba llena y, como en las mejores épocas del PRI, de sindicatos y organizaciones vinculadas con el gobierno. Tuvimos un déjà vu de aquel régimen autoritario corporativista del siglo pasado. El corporativismo siempre termina en rentismo. Los grupos se organizan para obtener ingresos del Estado manipulando o explotando el entorno político-económico del país. Los asociados se aprovechan sin hacer ningún tipo de contribución a la productividad. Obtienen rentas que ocasionan pérdidas a la sociedad.

### **Análisis Superior // ¿Se necesita Mexicana?**

(2025-01-14, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Luego de que a final de año Mexicana de Aviación se quedara con dos aviones, que por cierto fueron adquiridos durante el gobierno de Felipe Calderón, y que la línea aérea disminuyera en prácticamente la mitad sus operaciones, hubo muchos quienes supusieron que era el final de la aventura populista. El llamado rescate de Mexicana de Aviación no salvó a quienes fueron empleados de esa empresa cuando era privada, puesto que recibieron algo así como 10% de lo que demandaban, ni tampoco cumplió con comunicar a los mexicanos en territorios a los que las líneas aéreas privadas no quieren ir.

### **Día con Día // Riesgos de 2025**

(2025-01-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Eurasia Group ha incluido a México en sus preocupaciones para 2025. En su informe de riesgos del año que empieza, Eurasia Group arranca con una inesperada visión optimista del mundo en que vivimos. Dice que si llegaran a la Tierra unos alienígenas, lo que verían es una especie que en poco tiempo llegó a los 8 mil millones de seres, y que tiene oportunidades enormes para mejorar sus logros, luego de "decenas de miles de años de estancamiento".

### **Duda Razonable // La tormenta antiinmigrante ya empezó**

(2025-01-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

La retórica que ha asociado a los migrantes o la falta de empleo, la crisis económica y el crimen -falsa, por supuesto- ha triunfado. Es por eso que Trump basó buena parte de sus campañas en eso, y así el resto de los republicanos. ¿Está México preparado para ayudar a esos millones de paisanos que comenzarán a vivir un infierno? Vale la pena leer el texto que hace muchos años, un par de décadas, escribió Jorge G. Castañeda y resucitó hace unos días sobre nuestros consulados y lo que nunca se hizo.

### **En Privado // De venir, sería de La Chingada**

(2025-01-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

No, no son conciliables, pero tampoco intentar reconciliarse. Florestán a presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer el domingo un corte de caja de sus primeros cien días de gobierno, informe que reúne anuncios y definiciones que ha venido haciendo: lo largod primer recorrido. Escucho a Claudiay me gusta más en corto que en la plaza. Sé que son dos escenarios, pero también sé que es una misma persona.

### **Coordenadas // 'Plan México'. el diablo está en los detalles**

(2025-01-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El Plan México, presentado por la presidenta Sheinbaum, busca cambiar las cadenas de valor en México, reducir la dependencia de las importaciones de China y aumentar la inversión extranjera directa. El objetivo es aumentar en 15 puntos porcentuales el valor agregado que generan las exportaciones mexicanas, actualmente en el 17%. Sin embargo, hay interrogantes sobre cómo se ajustarán los planes en caso de que EE.UU. imponga aranceles a las exportaciones mexicanas y si el sector privado invertirá lo necesario.

### **Estrictamente Personal // Instrumentos para gobernar**

(2025-01-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Andrés Manuel López Obrador pensó en una conferencia tempranera cuando llegó al Gobierno de la Ciudad de México hace un cuarto de siglo por una razón práctica. Como López Obrador, Sheinbaum está construyendo su realidad alterna. No tiene el carisma de su antecesor, pero heredó su maquinaria de propaganda y el modelo.

### **Ricos y Poderosos // Plan México, positivamente ambicioso**

(2025-01-14, Marco Antonio Mares, El Economista, . 21)

El Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum es positivamente ambicioso. Plantea colocar a México en el top ten (desde su posición número 12) de las economías del mundo mediante una estrategia que busca atraer inversiones internacionales y locales que alcancen el 28% del Producto Interno Bruto (hacia el año 2030). Al mismo tiempo, ofrece la posibilidad de realizar alianzas entre el gobierno y los empresarios, sin utilizar el esquema de Asociaciones Público Privadas.

### **La Gran Depresión // ¿Puede levar anclas el Plan México?**

(2025-01-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

Aprovechando que el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, se puso marinero en la presentación del llamado Plan México, por aquello de compararlo con una carta de navegación para llegar a buen puerto, pues lo primero que tienen que hacer es derrotar al Kraken. Ese monstruo, que puede hundir al buque mexicano de la analogía marina, no es necesariamente Donald Trump y su larga lista de amenazas que pueden hacer encallar a México. Esta criatura que amenaza la viabilidad misma del país, donde ni el Plan México ni ninguno otro con sentido común puedan tener viabilidad, esa bestia, está dentro del propio país, es más, está incrustado dentro de la propia estructura del régimen.

### **La Quinta Transformación // El caos de la compra consolidada**

(2025-01-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El resultado de la compra consolidada de medicamentos para el año 2025 y la complementaria, está dejando un muy mal sabor de boca en la industria farmacéutica. La inexperiencia, el desconocimiento y la ingenuidad del responsable, el subsecretario de Salud, Eduardo Clark, son los comunes denominadores de la opinión de los diversos participantes.

## **TREN MAYA**

### **Inauguran, al fin, Ichkabal**

(2025-01-14, Yanireth Israde, Reforma, . 15)

Tras 8 años de retraso, abrió por fin la Zona Arqueológica de Ichkabal, en Quintana Roo, tras alcanzar un acuerdo con los ejidatarios, informó el INAH ayer. Esta apertura, inscrita en el proyecto del Tren Maya, eleva a 194 los sitios patrimoniales de origen prehispánico habilitados para su visita pública en México.

[Milenio Diario](#),

### **Juicio millonario del Tren Maya: La federación pierde 86 millones de pesos**

(2025-01-13, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio), )

La federación enfrenta un revés judicial tras perder un juicio relacionado con el tramo 6 del Tren Maya, que conecta Tulum con Chetumal. La disputa surgió luego de que la Sedena rescindiera un contrato con la empresa Energía Solar y Proyectos de Ingeniería, argumentando retrasos en la entrega de balasto, un material esencial para la construcción ferroviaria. Aunque el tramo 6 del Tren Maya ya opera parcialmente, aún enfrenta retrasos significativos. La infraestructura no ha sido completada en su totalidad, y la venta de boletos para algunas rutas sigue sin habilitarse. Este tramo es clave para cerrar el circuito ferroviario del proyecto que el expresidente Andrés Manuel López Obrador, había entregado antes de terminar su mandato.

### **Quitán presupuesto de 85 mmdp a lucha climática para cederlos a Tren Maya**

(2025-01-13, Redacción, uno más uno (sitio), )

El Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2025) que aprobó la Cámara de Diputados, plantea destinar más de 85 mil millones de pesos de los recursos previstos para la atención al cambio climático a favor de las obras prioritarias, como el Tren Maya. Se trata de una estrategia que aplicó el gobierno de Andrés Manuel López Obrador durante dos años consecutivos, pues en 2023 etiquetaron 93 mil millones de pesos del anexo 16 "para la adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático" al Tren Maya, mientras que en 2024 hicieron lo mismo con 24 mil millones que volvieron a destinar al Tren Maya.

### **Sheinbaum presume el Tren Maya y defiende a Mexicana de Aviación**

(2025-01-13, Redacción, Trafico\_ZMG, Noticias ZMG (Sitio), )

En el desfile de cifras positivas de su informe por los primeros 100 días de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que en el 2024 puso en marcha el circuito completo del Tren Maya. Y se refirió a los críticos del proyecto: "una obra única en el mundo. Para los escépticos y los que ven el mundo con ojos pesimistas, les informo que su operación es un éxito". Como prueba, afirmó que, de octubre a diciembre del 2024, ese proyecto que inició López Obrador tuvo cerca de 400 mil pasajeros, mientras que los cuatro hoteles construidos en su entorno tuvieron una ocupación de 60% en las pasadas vacaciones.

### **Preparan la conexión Puerto de Progreso con el Tren Maya**

(2025-01-13, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio), )

Yucatán inicia su nueva infraestructura para fortalecer su economía con la ampliación del Puerto de Progreso y la conexión ferroviaria con el Tren Maya.

### **Recorte de presupuesto para el cambio climático en México se destina al Tren Maya, según informe.**

(2025-01-13, Salvador García Soto, 98.5 El Heraldo Radio, )

En medio de la crisis climática global, México presenta un panorama contradictorio con el anuncio del Plan México, que busca posicionar al país como la décima economía mundial. Sin embargo, se informa de un recorte significativo en el presupuesto destinado a combatir el cambio climático para 2025, según un artículo del diario El Universal, firmado por el periodista Arturo López Cruz. Más de 85,000 millones de pesos, previamente asignados para la adaptación y mitigación del cambio climático, han sido redirigidos para financiar el Tren Maya, un proyecto cuestionado por su viabilidad financiera.

## **AIFA**

### **Desbalance**

(2025-01-14, Desbalance, El Universal, . 21)

En una de esas situaciones surrealistas que sólo ocurren en México, uno de los destinos hacia donde ya no vuela la aerolínea del Estado, Mexicana de Aviación, que dirige Leobardo Ávila Bojórquez, es Nuevo Laredo. Sin embargo, nos recuerdan que es la ciudad donde se están construyendo las nuevas oficinas de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM). Nos explican que en Nuevo Laredo se da el mayor cruce de mercancías entre México y Estados Unidos, pero, aun así, se eliminó el vuelo de Mexicana a esa ciudad. Habrá que ver si en el prometido Plan de Negocios de la aerolínea se reincorpora ese destino. porque sólo Viva Aerobus vuela hacia allá desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

[El Universal \(sitio\).](#)

### **AIFA estrena ruta con China: Awesome Cargo tendrá dos operaciones semanales**

(2025-01-14, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )

A casi tres años de su inauguración, el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) estrenó una nueva ruta de carga con China: la aerolínea Awesome Cargo realizará dos operaciones semanales entre la terminal aérea, localizada en el Estado de México, y la ciudad de Zhengzhou, localizada en el centro de China y a orillas del Río Amarillo. La operación inaugural de este vuelo de carga fue realizada con una aeronave Airbus A330-200s; a partir de ahora habrá dos operaciones semanales que despegarán desde el también llamado Aeropuerto de Santa Lucía. Previo a esto, la aerolínea Awesome Cargo ya operaba en el AIFA con vuelos chárter.

### **Mexicana de Aviación cerró ocho de 18 rutas en el AIFA, solo opera con dos aviones.**

(2025-01-13, Claudio Ochoa, Latinus\_us Youtube, )

La aerolínea Mexicana de Aviación ha cerrado recientemente ocho de sus 18 rutas en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), donde actualmente opera con solo dos aviones. A pesar del anuncio del presidente Andrés Manuel López Obrador sobre el rescate de la aerolínea, durante su primer año de operación, Mexicana de Aviación transportó a 384,000 pasajeros, realizando un promedio de 19 operaciones diarias, lo que equivale a aproximadamente 53 pasajeros por vuelo.

### **Plan de remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México contempla una inversión de 8 mil millones de pesos.**

(2025-01-13, Iñaki Manero, 88.9 Noticias, )

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) se prepara para una remodelación significativa, impulsada por la Secretaría de Marina, en el marco de la Copa Mundial de Fútbol

de 2026. Se destinarán \$8,000 millones para mejorar las instalaciones y servicios del AICM, abordando problemas de saturación, infraestructura y mantenimiento. Usuarios del aeropuerto han expresado la necesidad de instalaciones accesibles, mejores salas de espera y una mejora en la movilidad y accesos vehiculares. Las obras están previstas para comenzar entre abril y junio de 2025, concluyendo entre abril y mayo de 2026. A pesar de las mejoras, se destaca la importancia del AICM para vuelos internacionales, dado que el Aeropuerto Felipe Ángeles tiene una limitada oferta de vuelos internacionales.

### **En entrevista, el almirante en retiro Juan José Padilla Olmos, quien está a cargo de la remodelación del AICM, compartió detalles sobre la inversión de \$8000 mdp.**

(2025-01-13, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen, )

En entrevista, el almirante en retiro Juan José Padilla Olmos, encargado de la remodelación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (ICM), explicó los planes del gobierno federal para modernizar y hacer más funcional el aeropuerto con una inversión de \$8000 millones. Los trabajos ya han comenzado en aspectos administrativos y se espera que las obras físicas inicien entre finales de marzo y principios de abril de 2024, con la meta de concluir en mayo de 2026, justo a tiempo para la Copa del Mundo de la FIFA. Padilla Olmos destacó que todas las áreas del aeropuerto son prioritarias para la remodelación, incluyendo pistas, calles de rodaje, y salas de espera, con un enfoque especial en la actualización tecnológica para agilizar los trámites y mejorar la seguridad. Aunque se consideró la construcción de una nueva terminal, esta opción fue descartada debido a limitaciones de tiempo y recursos. Además, se mencionó que los aeropuertos de Toluca y Cuernavaca también recibirán más vuelos para aumentar su capacidad, mientras que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) seguirá siendo importante para el evento mundial.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **México estará dentro de las 10 economías MAS IMPORTANTES DEL MUNDO: Sheinbaum**

(2025-01-14, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

Con el objetivo de colocar a México entre las diez economías más importantes del mundo, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio a conocer el llamado "Plan México", en el que se contempla dos mil proyectos específicos, entre ellos los relacionados con las industrias automotriz, aeroespacial, textil, farmacéutica, agroindustrial, electromovilidad y la generación de empleos. Se cuestionaron hasta cuándo comenzará a funcionar como debe la cacareada refinería de Dos Bocas u Olmeca, la que es un elefante blanco.

## **SICT**

### **Bachetón continuará en 2025, señala la SICT**

(2025-01-14, Redacción, La Razón de México, . 18)

La SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, Comunicaciones y Transportes señaló que el programa, el cual está destinado a repavimentar las principales carreteras del país, continuará a lo largo de este año. Hasta el momento lleva 16,300 km atendidos que suman un promedio del 37% de avance.

### **Se ponchan llantas gratis en la Marquesa; así puedes evitarlo**

(2025-01-13, Eduardo Breceda, El Universal (sitio), )

¿De cuánto es el aumento en el peaje de casetas este 2025? Con la intención de mejorar las obras de mantenimiento y hacer un ajuste respecto a la inflación, cada año se actualizan los costos de peaje en las autopistas del país. Para este 2025, el aumento fue de 5.71%. Desde el 1 de enero, Capufe ha ido aplicando dicho ajuste en las carreteras que tiene bajo su operación, ello con la aprobación de la Secretaría de Infraestructuras, Comunicaciones y Transportes (SICT). En el caso de La Marquesa, el cobro actual es de \$111 para automóviles y \$55 para motocicletas, tarifas que entraron en vigor desde el pasado 10 de enero y se mantendrán hasta el 31 de diciembre.

### [¿Qué cambiará con la ATDT? El reglamento revela sus funciones clave](#)

(2025-01-13, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio), )

La política en telecomunicaciones, radiodifusión y de gobierno digital serán las principales atribuciones de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), de acuerdo con el Reglamento Interior del organismo que fue enviado como anteproyecto a la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer). El Reglamento de la Agencia detalla las atribuciones en materia de política satelital y correos que pasan de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a este nuevo organismo, como parte de sus nuevas funciones.

[Imagen Radio \(sitio\)](#),

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### [Publican en el DOF los acuerdos del Consejo de Seguridad Pública](#)

(2025-01-14, César Arellano, La Jornada, . 11)

El Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó ayer los 13 acuerdos del Consejo Nacional de Seguridad Pública, aprobados en su 50 sesión ordinaria, celebrada el 10 de diciembre pasado. El documento refiere, entre otras cosas, que en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 se aprobaron mil 120 millones 918 mil 960 pesos para el Fondo para el Fortalecimiento de las Instituciones de Seguridad Pública, los cuales se distribuyen entre cada uno de los 32 estados.

### [Plan México, positivamente ambicioso](#)

(2025-01-13, Marco A. Mares, El Economista (sitio), )

El Plan México de la presidenta Claudia Sheinbaum es positivamente ambicioso. Plantea colocar a México en el top ten (desde su posición número 12) de las economías del mundo mediante una estrategia que busca atraer inversiones internacionales y locales que alcancen el 28% del Producto Interno Bruto (hacia el año 2030). Sin duda, como la propia Presidenta de México, se plantean metas ambiciosas. El Plan México, plantea los objetivos. Falta ver cómo se desarrollarán éstos. Hay que recordar que el actual gobierno hereda de su antecesor una situación muy endeble en las finanzas públicas. No hay mucho margen de acción con recursos públicos. En cambio, hay compromisos del anterior régimen que se mantienen en el Presupuesto de Egresos de la Federación.

### [¿Dónde quedaron los compromisos de la presidenta?](#)

(2025-01-13, Liliana Alvarado, El Economista (sitio), )

El primero de octubre del 2024 Claudia Sheinbaum presentó en el Zócalo de la Ciudad de México sus compromisos de gobierno para construir "el segundo piso de la Cuarta Transformación". El contexto fue emotivo ante la llegada de la primera mujer como presidenta de México y el reconocimiento de este hecho por personas de distintas corrientes políticas. Pasada la euforia, al mes siguiente Sheinbaum enfrentó uno de los primeros retos de su gestión, con la presentación del Paquete Económico para el 2025. El análisis de las prioridades del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para 2025 deja ver que la presidenta no cumplirá en este año con la mayoría de sus promesas.

### **El AICM recibirá inversión de 8 MMDP para remodelación integral**

(2025-01-13, Redacción, Cluster Industrial (Sitio), )

El Aeropuerto Internacional "Benito Juárez" de la Ciudad de México (AICM) será objeto de una remodelación integral con una inversión estimada en 8 mil millones de pesos (mdp). La obra será ejecutada por la Secretaría de Marina (SEMAR) y su inicio está programado entre abril y junio de este año, según anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. El Almirante Juan José Padilla Olmos, director general del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México (GACM), informó que la inversión será financiada con recursos autogenerados por la administración del AICM, sin requerir recursos del Presupuesto de Egresos de la Federación.

### **Débil desempeño de la producción industrial**

(2025-01-13, Ismael Valverde Ambriz, Dinero en Imagen (Sitio), )

La producción industrial en México ha atravesado históricamente un camino marcado por desaceleraciones recurrentes. Todo parece indicar que el 4T/2024 continuará esta tendencia, reflejando los desafíos tanto internos como externos que enfrenta el sector. Un aspecto central en las perspectivas del sector industrial es el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2025, que asigna 800 mil millones de pesos a proyectos de infraestructura prioritarios.

### **Mujeres no fueron tomadas en cuenta en la asignación presupuestaria para pueblos indígenas y afromexicanos.**

(2025-01-13, Metro/Staff, Billie Parker Noticias (sitio), )

La ausencia de una perspectiva de género e interseccionalidad en espacios de decisión y en las estructuras de poder, reflejan sistemas que históricamente han excluido a las mujeres. Esto se observó en la asignación presupuestaria 2025 para las comunidades indígenas donde las mujeres quedarán fuera gracias a la repartición directa por medio de asambleas que están dominadas por hombres. El pasado 2 de enero de 2025, el director general del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas, Adelfo Regino Montes, anunció durante la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum que el Gobierno Mexicano implementó una estrategia para asignar presupuesto directo a los pueblos y comunidades a través de dos formas: en la revisión y modificación del Anexo Transversal 10, del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 y en la inclusión de un apartado de Pueblos Indígenas en el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Leyes secundarias de reforma energética, a fin de mes: Sener**

(2025-01-14, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 20)

Luz Elena González, secretaria de Energía, reveló que a finales de enero se presentarán las leyes secundarias para la reforma energética decretada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Durante su participación en el foro de consulta para la elaboración Pública del Plan Nacional de Desarrollo, añadió que la nueva regulación será "bajo un marco ordenado sin comprometer nuestra soberanía". Añadió que serán presentadas al inicio de las próximas sesiones del Congreso, por lo que advirtió a senadores que tendrán un trabajo arduo para modificar las leyes secundarias.

### **Cotización del litio se desplomó 90% en dos años**

(2025-01-14, Braulio Carbajal, La Jornada, . 17)

En los últimos dos años, el precio del litio, mineral considerado el petróleo del futuro, se ha desplomado casi un 90%, en un contexto en el que su producción ha aumentado de manera considerable y han cobrado importancia las llamadas tierras raras, un grupo de elementos químicos utilizados para fabricar productos tecnológicos y armamento, además de ser considerados claves en la transición energética mundial.

### **Coordina Secretaría de Energía foro de consulta para elaborar el PND 2025-2030**

(2025-01-14, Redacción, La Jornada, . 11)

La Secretaría de Energía (Sener), en colaboración con el gobierno de Tamaulipas, realizó ayer un foro de consulta sobre las necesidades derivadas del tema energético, a fin de elaborar el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030, en el cual se presentaron 461 propuestas (338 en línea y 123 de manera presencial) de 710 especialistas de 15 estados de la República, relacionadas con el desarrollo energético desde la perspectiva del bienestar social y la sustentabilidad. Luz Elena González Escobar, titular de la Sener, acompañada del gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, y la alcaldesa de Tampico, Mónica Villarreal Anaya, abrió el espacio al diálogo abierto y plural, donde los sectores social, empresarial y académico aportaron propuestas en mesas de trabajo que, en conjunto con el gobierno, contribuyan a la soberanía energética en beneficio de todos.

### **Leyes secundarias de reforma energética de 4T estarán listas a final de mes: Sener**

(2025-01-13, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )

La Secretaría de Energía (Sener) informó que será a finales de este mes cuando estén listas las leyes secundarias del decreto de reforma energética firmado por la presidenta Claudia Sheinbaum a finales de octubre pasado. La titular de la Sener, Luz Elena González, señaló que se están impulsado proyectos de energías limpias con la participación ordenada de la iniciativa privada.

### **Invertirá CFE 23 mdd en este sexenio**

(2025-01-13, Diana Gante, Reforma.com (sitio), )

Se estima que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) destinará 23 mil millones de dólares para el desarrollo de infraestructura durante el sexenio. Como parte del arranque de las mesas de consulta pública para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo, 2025-2030, el secretario técnico y subsecretario de hidrocarburos de la Secretaría de Energía (Sener), Juan José Vidal Amaro, dijo que se contempla un importante plan de expansión del sistema eléctrico. El cual contempla incrementos considerables de energía limpia, para los que se contemplan hasta 12 mil millones de dólares del total mencionado, dijo durante la inauguración de las mesas.

### [Definen Sener y la IP en Tampico estrategia para sector energético](#)

(2025-01-14, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )

La misión del sector energético desde el ámbito público y privado es consolidar una estrategia que garantice las inversiones en todas sus áreas con orden y certidumbre, desde los hidrocarburos hasta las energías limpias, considerando la opinión de las comunidades y la sociedad civil, planteado por la Secretaría de Energía en el Foro de Consulta realizado en Tampico. El ejercicio afinará los objetivos. Llevamos meses trabajando en el Plan de Energía y buscamos escuchar específicamente los problemas, propuestas y aspiraciones hacia el sector energético relacionados con el desarrollo, la equidad, la transición energética, el sistema eléctrico, el sector de hidrocarburos, la petroquímica, energía limpia y todos los temas", añadió la funcionaria.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### [Plan México: ¿En qué consiste y cuáles son sus principales ejes?](#)

(2025-01-13, Israel George, Milenio (sitio), )

La presidenta Claudia Sheinbaum presentó oficialmente el Plan México, proyecto con el que buscará fortalecer la economía nacional mediante obras de inversión pública y privada, reducción de importaciones, así como el incremento de productos nacionales. El Plan México incluye 10 metas hacia 2030, entre las que sobresale aumentar en 15 por ciento el contenido nacional en las cadenas globales de valor de sectores estratégicos como la industria automotriz, espacial y electrónica.